

«ART FACTOR»: LA EXPOSICIÓN DEL BANCO BFF CONTINÚA SU GIRA EUROPEA EN LISBOA

Las obras se exhibirán en la Biblioteca del Palácio Galveias del 12 de octubre al 30 de noviembre de 2023, bajo el patrocinio institucional de la Embajada de Italia en Lisboa.

La exposición, que ya ha recorrido las etapas de España, Grecia, Polonia y Eslovaquia, promueve el camino italiano hacia el Pop Art con una selección de obras de artistas de la segunda mitad del siglo XX.

Milán - Lisboa, 27 de septiembre de 2023 - El **BFF Banking Group** anuncia las fechas de la quinta etapa de la exposición **«ART FACTOR – The Pop Legacy in Post-War Italian Art»**, en Lisboa en la Biblioteca nacional del Palácio Galveias **del 12 de octubre al 30 de noviembre de 2023**, con el Patrocinio institucional de la Embajada de Italia en Portugal.

La inauguración de la exposición se incluye en el evento **«è cultura!»** (¡Es cultura!), promovido por la *Associazione Bancaria Italiana (ABI)* y la *Associazione delle Fondazioni e di Casse di Risparmio (ACRI)*, con la colaboración de la *Fondazione per l'Educazione Finanziaria e al Risparmio (FEDuF)*, del 7 al 14 de octubre, destacando dentro del programa como la **única iniciativa destinada a promover el arte italiano en el extranjero**.

«Art Factor» explica el camino italiano hacia el Pop Art, a través de las obras de Valerio Adami, Enrico Baj, Lucio Del Pezzo, Gianfranco Pardi, Mario Schifano y Emilio Tadini, presentes en la colección que el BFF empezó a reunir a partir de la década de los ochenta. La etapa de Lisboa estuvo precedida por las de Madrid, Atenas, Varsovia y Bratislava, capitales de algunos de los principales países europeos en los que opera el BFF.

El tema central de la exposición en Lisboa será el intercambio entre arte gráfico y literatura, motor de conocimiento generalizado y de crecimiento común, representado también por la instalación en el interior de la Biblioteca del Palácio Galveias, que acogerá una selección de obras creadas exclusivamente sobre papel.

Carlo Formosa, Embajador de Italia en Portugal, ha comentado: *«Estoy encantado de dar la bienvenida en Portugal a esta exposición, que lleva en viaje por Europa una experiencia artística*

caracterizada por una identidad italiana muy fuerte y, al mismo tiempo, por una profunda vocación internacional, potenciada por el lenguaje global que inspira el diálogo con el Pop Art. La inauguración de esta exposición se realiza en un momento especialmente feliz, durante la 19ª Jornada de lo Contemporáneo, que se celebra del 7 al 13 de octubre. Por último, el espacio de la Biblioteca Palácio Galveias combina en un diálogo eficaz la hospitalidad institucional del Ayuntamiento de Lisboa con el peculiar mecenazgo en clave contemporánea del banco BFF».

Massimiliano Belingheri, CEO de BFF Banking Group, ha declarado: *«La etapa en Lisboa de 'Art Factor' tiene un valor significativo para el BFF que, en el 2023, celebra sus primeros cinco años desde la apertura de su filial portuguesa. Con esta exposición, y con la elección de la Biblioteca del Palácio Galveias como sede, queremos subrayar que nuestra relación con la comunidad no es exclusivamente de carácter comercial, económico y/o, financiero, sino que se completa en la dimensión del intercambio, incluido el cultural. También nos complace participar en la iniciativa italiana 'è cultura!' (¡Es cultura!), a través de la cual bancos y fundaciones, en beneficio de toda la comunidad, abren al público las puertas de eventos y lugares que pertenecen a su historia, caracterizados por un alto valor cultural. Con Art Factor, el banco BFF contribuye al evento siendo un promotor especial del arte italiano en el extranjero».*

Maria Alicata, curadora de la muestra, ha añadido: *«La Biblioteca del Palácio Galveias, lugar de literatura, investigación y estudio, representa el lugar ideal para presentar por primera vez, en el marco de la exposición 'Art Factor', una selección de obras exclusivamente en papel, procedentes de la colección del banco BFF. Con esta elección, hemos querido crear un diálogo ideal con el lugar que acoge la exposición. Tradicionalmente, los artistas utilizan el papel para poner a prueba nuevas investigaciones o elaborar ideas con la inmediatez del dibujo; por tanto, este medio puede ofrecer al espectador una visión más íntima del proceso creativo de los artistas, y de cómo sus mentes procesan y seleccionan las ideas».*

Carlos Moura-Carvalho, Jurista y Gestor Cultural, ha concluido: *«La iniciativa 'Art Factor' es un ejemplo virtuoso de cómo es posible combinar el espíritu empresarial y el compromiso en favor del arte, en un momento en el que el papel de las empresas se ha vuelto fundamental para el desarrollo de proyectos culturales y para la promoción del arte como patrimonio común. No sólo eso: el proyecto demuestra que es posible implicar, en una exposición internacional, a una biblioteca municipal, pública, situada en uno de los más bellos edificios aristocráticos del siglo XVII de Lisboa, un espacio cultural que, según José Saramago, 'era el mundo entero...'».*

La exposición itinerante *«Art Factor. The Pop Legacy in Post-War Italian Art»* forma parte de un proyecto más amplio iniciado por el banco BFF en el año 2019 con el inventariado, el reacondicionamiento y la digitalización de la colección de unas 250 piezas de arte contemporáneo, coleccionadas por el banco BFF desde la década de 1980, y expuesta de forma permanente en las oficinas del grupo en Milán y Roma. El proyecto continuó en el 2021 con la

publicación y distribución a nivel internacional del volumen de arte del mismo nombre, publicado por *Skira editore Milan Genève Paris*, y culminará en el 2024 en la «Casa BFF», la nueva sede del Banco en Milán, donde está previsto construir un museo.

La iniciativa cuenta con el patrocinio del Ministerio italiano de Cultura y del Ministerio italiano de Asuntos Exteriores y Cooperación Internacional.

La muestra permanecerá expuesta **del 12 de enero al 30 de noviembre de 2023**. El acceso es gratuito, **del martes al viernes de las 10:00 a las 19:00, sábado y lunes de las 13:00 a las 19:00**.

Para más información: www.art-factor.eu/exhibitions/lisbon

BFF Banking Group

El BFF Banking Group es el mayor operador de finanzas especializadas en Italia, es líder en Italia en los *securities services* y en los servicios de pago, así como uno de los líderes en la gestión y movilización pro soluto de créditos comerciales adeudados por las Administraciones Públicas. El Grupo trabaja en Italia, Croacia, Francia, Grecia, Polonia, Portugal, República Checa, Eslovaquia y España. El BFF cotiza en la Bolsa italiana. En el 2022 registró un beneficio neto consolidado y ajustado de 146,0 millones de euros, con un coeficiente CET1 de grupo, a finales de junio de 2023, equivalente al 15,6%. www.bff.com

Contactos

BFF Banking Group newsroom@bff.com

Italia

Sofia Crosta
sofia.crosta@bff.com
+39 340 3434 065

Iberia

Raquel Sánchez Bustamante
raquel.sanchez@bff.com
+34 659 168 079

Polonia y Europa Centro Oriental

Albert Perez-Flores
albert.perez-flores@bff.com
+48 601 249 444

Atrevia

Andreia Ramos
aramos@atrevia.com
+351 913 052 912

Inês Albino
ialbino@atrevia.com
+351 963 461 291